
AM Engels 
1. Wie kommt es in der Verlängerung der Schulstraße dazu, dass bereits zweimal in 

kürzester Zeit diese überschwemmt und verschlammt wurde? 
 

Antwort: 
Bei Starkregensituationen, wo kleinräumig festsetzende Regenwolken dauerhaft 40 Liter pro qm 
auf die Fläche bringen, entstehen Probleme. Langfristig kann man das Risiko verkleinern, in 
dem man die Verkehrsanlagen mit einer darauf hin orientierten Entwässerung und 
Regenrückhaltung endausbaut. Dies ist im Bereich der Schulstraße nicht gegeben. 
 
2. Das Problem stellt sich aber erst in den letzten 2-3 Monaten dar. 

Kann es daraus resultieren, dass der landwirtschaftliche Betrieb die Grasnarbe 
abgearbeitet hat und das Wasser direkt vom Berg auf die Straße fließt? 

Antwort: 
Das Umweltamt ist seit Jahren dabei auf die Landwirte einzuwirken, dass sie die Bearbeitung 
ihrer Hangfelder möglichst so gestalten, dass dies nicht passiert.  
 
3. Kann der Landwirt angehalten werden, die Fuge wieder herzustellen, damit die 

Straße nicht nach jedem Regen überschwemmt wird? 
Antwort: 
Juristisch gesehen ist dies ein schwieriges Problem. 
Der Stadtbetrieb versucht auf die Landwirte einzuwirken, dass sie ihre Bewirtschaftung unter 
Rücksicht auf Starkregenereignisse etwas verändern, etwas modifizieren. Auf der anderen Seite 
ist es eine Frage der Ausbauqualitäten von Straßen. 
 
AM Weiler betr. Schelmenpfad 
Wann kommen die Tempo 30 Schilder? 
Antwort: 
Die Einfahrt von der L 183 ist ausgeschildert als Tempo 30 Zone, und für alle Straßen, die 
dahinter kommen, gilt ebenfalls Tempo 30. Durch die Querstraßen wird die Tempo 30 Zone 
nicht aufgehoben. 
 
AM Breuer betr. Uedorfer Weg, von Uedorf Richtung Bornheim hinter der Autobahnunterführung 
Kann der Stadtbetrieb nach Regen die Unterführung von Schlamm beseitigen, damit das 
Wasser wieder abfließen kann? 
Antwort: 
Deshalb wurde unter Tagesordnungspunkt 5 der Ausbau des Uedorfer Weges vorgestellt. 
 
AM Kleinekathöfer 
Warum ist, nach Einzeichnen der Parkzonen in der Kartäuserstraße, ein absolutes 
Halteverbotsschild stehen geblieben und mit Klebeband ungültig gemacht worden? 
Antwort: 
Wird geprüft. 
 
AM Engels betr. Schelmenpfad und Lindenstraße 
Warum wurden in den begrünten Verkehrsberuhigungsbereichen vor 5-6 Wochen die Pflanzen 
und das Erdreich ausgegraben und anschließend wieder mit den gleichen Pflanzen befüllt? 
Antwort: 
Wird geprüft und im Umweltausschuss beantwortet. 
 
 


